
 

 

Interpellation 
 

betreffend   Vernichtung von Fruchtfolgeflächen 

eingereicht von:  Jan Ehrbar (SVP), Christian Hartmann (SVP), Michael Gross (SVP), 
   Christian Della Sega (SVP), Marco Graf (SVP), Stefan Gubler (SVP), 
   Gabriella Gisler (SVP), Philipp Angele (SVP), Marc Wäckerlin (SVP 

am: 21. Juli 2025 

Geschäftsnummer: 2025.97 

 

Text und Begründung 

Auch in der Stadt Winterthur fallen infolge Bautätigkeiten und Ausscheidungen als Öko-
Flächen zusehends Fruchtfolgefläche weg. Nicht nur in der Schweiz, sondern vermehrt auch 
in der Stadt Winterthur nimmt die regionale Landwirtschaftsproduktion und somit die 
notwendige Selbstversorgung in erschreckendem Masse ab. Es steht ausser Frage, dass 
auch Landwirte auf dem Gebiet der Stadt Winterthur einen hohen Beitrag zur regionalen 
Lebensmittel-Produktion leisten. Es ist deshalb für sämtliche Landwirtschaftsbetriebe 
existenziell, dass nicht noch mehr Fruchtfolgeflächen vernichtet werden. Auch für die Stadt 
Winterthur ist es wichtig, dass aus Gründen der Nachhaltigkeit Fruchtfolgeflächen für unsere 
Landwirtschaftsbetriebe erhalten bleiben, damit weiterhin Lebensmittel vor Ort erzeugt 
werden können.  
 
Wir gelangen daher mit folgenden Fragen an den Stadtrat. 
 

1. Mit welchen Massnahmen möchte der Stadtrat die regionale Produktion in der Stadt 
Winterthur fördern? 
 

2. Welche Garantien kann der Stadtrat betroffenen Landwirtschaftsbetrieben geben, 
dass nicht noch mehr Fruchtfolgeflächen auf dem Stadtgebiet verschwinden? 

 
3. Wie sieht die Strategie bezüglich Zusammenarbeit und Mitspracherecht mit den 

Landwirten und Landwirtinnen betreffend Fruchtfolgeflächen aus? 
 

4. Wie gewichtet der Stadtrat die regionale Produktion und wie steht er in Zukunft hinter 
der produzierenden Landwirtschaft in der Stadt Winterthur? 
 

5. Aus dem Bericht des Stadtrates zum Stadtrandpark ist zu entnehmen, dass ein Teil 
der wertvollen Acker- bzw. Fruchtfolgeflächen in Gemeinschafts- und Öko-Flächen 
umgenutzt werden sollen. Gewichtet der Stadtrat demnach solche Umnutzungen 
höher als die ökonomische und in heutiger Zeit sehr wichtige Selbstversorgung 
innerhalb unserer Stadt? 
 

6. Wie gross ist die Fläche an wertvoller Fruchtfolgeflächen die durch den angedachten 
oder geplanten Stadtrandpark der produzierenden Landwirtschaft verloren geht?  



 
7. Eine Hektare Landwirtschaftsland kostet aktuell ca. 120'000 bis 150'000 Franken. 

Fruchtfolgeflächen Kompensationszertifikate werden aktuell für 850'000 (!) Franken je 
Hektare gehandelt, Tendenz steigend da SBB und ASTRA einen hohen Bedarf 
haben. Mit welchen Kosten rechnet der Stadtrat als Kompensation für den 
Stadtrandpark? 
 

8. Mit welchen zusätzlichen Kosten rechnet der Stadtrat, personell und finanziell um die 
umgenutzten Flächen des Stadtrandparks zu pflegen und unterhalten? 
 
 



Vorstoss-Rückseite Nr. 2025.97  
 

➔ Dieser Vorstoss wurde nicht an einer Parlamentssitzung eingereicht.  

Es fand daher keine Zirkulation statt.   

einge- 
sehen: 

                    Unterstützende (X): einge- 
sehen: 

                   Unterstützende (X): 

-- C. Brunel (SP)  √ Ph. Angele (SVP)  

-- S. Gfeller (SP)  √ Ch. Della Sega (SVP)  

-- M. Gnesa (SP)  √ J. Ehrbar (SVP)  

-- Th. Gschwind (SP)  √ G. Gisler-Burri (SVP)  

-- K. Hager (SP)  √ M. Graf (SVP)  

-- B. Helbling-Wehrli (SP)  √ M. Gross (SVP)  

-- L. Jacot-Descombes (SP)  √ St. Gubler (SVP)  

-- R. Keller (SP)  √ Ch. Hartmann (SVP)  

-- F. Künzler (SP)  √ M. Wäckerlin (SVP)  

-- L. Merz (SP)     

-- M. Sorgo (SP)  -- J. Fehr (FDP)  

-- O. Staub (SP)  -- F. Helg (FDP)  

-- M. Steiner (SP)  -- R. Heuberger (FDP)  

-- G. Stritt (SP)  -- Ch. Maier (FDP)  

-- Ph. Weber (SP)  -- C. Mancuso Cabello (FDP)  

   -- R. Perroulaz (FDP)  

-- A. Büeler (Grüne)  -- D. Romay Ogando (FDP)  

-- R. Diener (Grüne)  -- R. Tobler (FDP)  

-- K. Frei Glowatz (Grüne)  -- D. Zwahlen (FDP)  

-- C. Hertli-Wanner (Grüne)     

-- B. Kellerhals Vogel (Grüne)  -- N. Ernst (GLP)  

-- M. Lischer (Grüne)  -- J. Guddal (GLP)  

-- J. Praetorius (Grüne)  -- N. Holderegger (GLP)  

-- M. Zundel (Grüne)  -- S. Kocher (GLP)  

-- M.P. Bachmann (AL)  -- M. Nater (GLP)  

-- R. Hugentobler (AL)  -- B. Oeschger (GLP)  

   -- L. Rupper (GLP)  

-- F. Kramer-Schwob (EVP)  -- A. Steiner (GLP)  

-- D. Rohner (EVP)     

-- D. Roth-Nater (EVP)  -- A. Geering (Die Mitte)  

-- A. Würzer (EVP)  -- I. Kuster (Die Mitte)  

   -- K. Vogel (Die Mitte)  

   -- A. Zuraikat (Die Mitte)  

   -- S. Gonçalves (EDU)  
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